

# “LA ECONOMÍA ARGENTINA EN EL NUEVO ORDEN MUNDIAL: LA INDUSTRIA DEL SOFTWARE Y SERVICIOS INFORMÁTICOS COMO NUEVO NICHOS DE INSERCIÓN INTERNACIONAL”.

**Autor/es:** Yusef HAGEG (UBA, Argentina) / e-mail: [yusef.hageg@gmail.com](mailto:yusef.hageg@gmail.com)

**6 de noviembre de 2014 de 09:30-11:00 hs. / Sector DARACT-Edificio A-Aula: 14 1° Piso**

## **Resumen:**

El sistema económico mundial ha venido sufriendo ciertas modificaciones desde el decenio de 1970, situación que se ha exacerbado en la primera década del siglo XXI. Estas modificaciones giran en torno a un proceso de reestructuración del capitalismo, en donde el componente tecnológico innovador, la concentración del capital y la fragmentación de los procesos productivos resultan factores claves para el crecimiento del sistema. En este contexto, las nociones clásicas de centro y periferia se han visto fuertemente cuestionadas, particularmente, luego del estallido de la crisis económica en 2008, que afectó principalmente a los países centrales.

En este contexto, el crecimiento general de la economía global de los últimos años se explica, fundamentalmente, por el crecimiento económico y poblacional de los países emergentes, con la República Popular China como líder. Es decir, Asia, Latinoamérica y -en menor medida- África, comienzan a adquirir un protagonismo inusitado frente a la crisis de las principales potencias capitalistas, siendo fuertes demandantes de materias primas de distinto tipo.

Asimismo, se ha asistido a una constante innovación tecnológica que ha puesto al conocimiento en el centro del crecimiento del capital. Así, gracias a las facilidades emanadas de las innovaciones en el transporte y las comunicaciones, muchas empresas oriundas de los países desarrollados se trasladaron a países periféricos como estrategia para abaratar los costos de producción.

En el caso particular de Argentina, sus tradicionales ventajas comparativas naturales, en un contexto de fuerte crecimiento de la demanda de alimentos y energía, le han permitido crecer y mantener un superávit comercial desde 2002 hasta nuestros días.

Sin embargo, algunos sectores intensivos en conocimiento también han crecido notablemente en estos últimos años. En consecuencia, dicha situación permite preguntarse si es posible una inserción internacional de nuestro país alejada de la dependencia absoluta de los recursos naturales como proveedores de divisas.

Por ello, en el presente trabajo se pretende analizar las características de la industria del software y de servicios informáticos (SSI) desde el 2003 hasta la actualidad a fin de esbozar algunas ideas sobre las potencialidades del sector para una inserción económica con alto valor agregado.

En concreto, se analizarán la cantidad y los tipos de empresas de SSI en nuestro país, la dinámica evolutiva de las mismas desde la salida de la convertibilidad, la planificación estratégica a través de ciertas políticas públicas clave, la evolución y el destino de las exportaciones, las características de la mano de obra empleada y las potencialidades y limitaciones del sector.

En definitiva, este escrito no es más que una primera aproximación a la temática de la industria de SSI en Argentina para el período 2003-2013, con la finalidad de inferir algunas hipótesis que actúen como disparadores para futuras investigaciones.